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MPF investiga Planalto por omitir
dados sobre filhos de Lula e Janja
O MPF acaba de abrir um inquérito civil para in-

vestigar a caixa-preta criada por Lula no Palácio do
Planalto, com a decretação de sigilos de 100 anos e
outras práticas já condenadas por entidades de trans-
parência e até pelo próprio governo petista — quan-
do o alvo das críticas era a gestão de Jair Bolsonaro.

A investigação, aberta na Procuradoria da Repú-
blica no Distrito Federal, apura “supostas irregularida-
des ocorridas na Presidência da República” e mira al-
guns casos concretos em que o Palácio do Planalto
sonegou informações que deveriam ser divulgadas,
de acordo com as regras de transparência pública.

Os investigadores querem apurar os motivos que
levaram o governo Lula a esconder informações so-
bre a quantidade de assessores que auxiliam a pri-
meira-dama Janja.

Também buscam informações sobre “o uso de
sigilo com relação à visita dos filhos do presidente
Lula ao Palácio do Planalto”.

O inquérito ainda mira a sonegação de dados so-
bre o uso do helicóptero presidencial e gastos com
alimentação no Palácio da Alvorada. (Vitrine do Cariri)

Sob Lula III, Ministério da Saúde
deixa de enviar R$ 400 milhões para

atender pacientes renais do SUS
Dados levantados pela coluna Painel, da Folha

de S.Paulo, e confirmados pelo Conexão Política dão
conta de que mais de 700 clínicas de diálise conve-
niadas do Sistema Único de Saúde (SUS), que aten-
dem pacientes com doença renal crônica, estão sem
receber verbas do governo federal desde dezem-
bro do ano passado. O atraso afeta o atendimento
de cerca de 110 mil pacientes com doença renal
crônica em todo o país.

O valor devido ultrapassa R$ 400 milhões, recur-
sos que deveriam ter sido transferidos a estados e
municípios para custear o tratamento. O pagamen-
to do Fundo Nacional de Saúde geralmente ocorre
em até 30 dias após o fechamento do mês, seguido
de um período adicional de 15 a 20 dias para que os
valores cheguem às clínicas.

A situação é ainda mais crítica porque a maioria
desses estabelecimentos depende quase exclusiva-
mente da receita do SUS. Além disso, a tabela de
valores praticada pelo sistema público está defasada
em aproximadamente 30% em relação ao custo real
da hemodiálise, segundo a Associação Brasileira dos
Centros de Diálise e Transplantes.

A entidade buscou esclarecimentos com o Minis-
tério da Saúde e foi informada de que o problema
decorre da implementação de um novo sistema de
pagamento, que teria gerado entraves burocráticos.

“O que mais nos espantou é que não houve qual-
quer comunicado oficial de que haveria atraso no
pagamento. Os gestores das clínicas estão em de-
sespero e a desinformação só piora a situação”, afir-
mou o vice-presidente da associação, o nefrologista
Leonardo Barberes.

Em nota, o Ministério da Saúde alegou que os
recursos estão assegurados e que os repasses de-
vem ser concluídos até o fim da semana, ficando à
disposição das secretarias estaduais para encaminha-
mento às clínicas. (Por Conexão Política)

Creio que o Presidente Lula, que foi um presi-
dente pragmático em seus dois primeiros manda-
tos, talvez por influência de sua esposa, tornou-se
um presidente ideológico de extrema esquerda,
neste seu terceiro mandato, cometendo, na minha
avaliação de modesto advogado de província, alguns
equívocos que poderão tornar o ano de 2025 um
ano de pesadelos para o Brasil. 

O primeiro dos equívocos é aquele da política
econômica que teima em seguir, semelhante àquela
que levou a presidente Dilma ao impeachment, de
gastar o que não tem, elevando consideravelmente
a dívida pública, descompassando as contas do Go-
verno, propiciando o aumento da inflação e a dra-
mática desvalorização do real. 

O país entrou na ciranda inflacionária, com o es-
touro do teto máximo da meta de inflação em 2024,
ou seja, 4,84% quando a meta, em sua tolerância
máxima era de 4,50%, gerando um círculo vicioso
de aumento de juros, fuga de recursos – tivemos
uma das maiores saídas de dólares do país -, redu-
ção de investimentos e imprevisibilidade de possível
reversão deste processo pela resistência de cortes
de despesas que são feitas, em parte, sem recursos
próprios.

Entramos no denominado fenômeno econômi-
co da “dominância fiscal”, em que nem mesmo uma
rígida política monetária é capaz de sustar a inflação.

A previsão, portanto, com esta mentalidade pre-
sidencial, a qual o Ministro Fernando Haddad não
consegue alterar, é de que teremos mais fugas de
capitais, resistência dos bancos estrangeiros em su-
gerir investimentos no país, elevação da inflação, com
a possibilidade de ocorrer o triste fenômeno da es-
tagflação, ou seja, estagnação desenvolvimentista
e inflação. 

Ronal Coase e Douglas North, dois prêmios No-
bel de Economia, em seus escritos do século passa-
do, entendiam que, sem segurança jurídica, não há
possibilidade de prosperar a economia de mercado.

O segundo equívoco de seu governo é, portan-
to, trazer a Suprema Corte para apoiá-lo, já que 7
dos 11 Ministros foram indicados por seu Partido, ou
seja, por ele ou a Presidente Dilma. Há um protago-
nismo maior do Pretório Excelso a favor do Presi-
dente Lula, com invasões de competência do Poder
Legislativo e hospedando pautas presidenciais, como
de regulação das redes sociais, marco temporal, nar-
rativas golpistas, etc, o que gera uma insegurança
jurídica que intranquiliza parte considerável da po-
pulação. 

Não sem razão, como mostrou o jornal O Estado
de São Paulo, em um de seus editoriais, a credibilida-
de do STF, na avaliação entre “bom” e “ótimo”, caiu
de 32% para 12% na opinião pública. Isto represen-
ta que 88% do povo brasileiro não considera a Corte
nem ótima, nem boa, razão pela qual se compreende
porque, pela primeira vez, seus Ministros são obriga-
dos a sair à rua com muitos seguranças.

Lembro-me, nos 43 anos de Simpósios de Direi-
to Tributário que coordenei no Centro de Extensão
Universitária, que saia com Ministros como Moreira
Alves, Oscar Corrêa, Carlos Mário Velloso, Cezar Pe-
luso sem necessidade de qualquer segurança, mui-
tas vezes levando-os em meu carro às suas residên-
cias ou hotéis sem acompanhamento de ninguém.

Mais do que isto. Nos restaurantes todos que os
viam diziam com admiração e reverência “Lá vem um
Ministro do STF”. É que, à época, nem legislavam,
nem interferiam na administração pública, sendo tão
somente juízes encarregados de administrar a justi-
ça, no máximo como legisladores negativos, dizendo
se uma lei era ou não inconstitucional, mas não legis-
lando, até porque a Constituição os proíbe de fazê-lo
por força dos artigos 49, inciso XI e 103, §2º. 

À evidência, minhas divergências doutrinárias com
os eminentes Ministros do STF não mudam minha
admiração pelos seus méritos de grandes juristas e
de idoneidade moral inquestionável. Sou apenas um
professor universitário de província, mas como cida-
dão com o direito de expor minha inteligência sobre
a Constituição e sobre o Direito, num país em que a
liberdade de Cátedra continua ainda sendo permiti-
da. 

O terceiro equívoco, a meu ver, que dificultará o
crescimento do país reside em não pretender seguir
seu discurso de posse de pacificação nacional, mas,
ao contrário, continuar com narrativas conflitivas,

mantendo o clima “Eu contra eles” e não “Nós pelo
Brasil”. 

Como antigo professor da Escola de Comando e
Estado-Maior do Exército por 33 anos e emérito -
título outorgado ainda em 1994 -, disse durante todo
o segundo semestre de 2022 que o risco de golpe
de Estado era zero, multiplicado por zero, dividido
por zero, somado a zero. É que o curso onde lecio-
nei desde 1990, foi criado em 1989 para aqueles
coronéis dentre os quais seriam escolhidos os gene-
rais ao fim de cada ano, para que fossem, todos
eles, escravos da Constituição. 

Sabia, portanto, que nunca, nunca dariam um
golpe de Estado. À evidência, 8 de janeiro foi uma
baderna em que um grupo desarmando e sem líde-
res jamais poderia dar um golpe de Estado. Nunca
houve, na história do mundo, um golpe de Estado
sem armas e sem Forças Armadas. 

Foi semelhante à baderna que o PT e o MST
fizeram no Governo Temer, invadindo e destruindo
dependências do Congresso Nacional, nem o STF
nem o Governo tendo-os punido como golpistas. 

Manter a narrativa, dois anos depois, na Praça
dos Três Poderes esvaziada de povo e repleta de
autoridades e servidores, é não querer a pacifica-
ção, mas pretender continuar alimentando a polari-
zação. É de se lembrar que o discurso em “defesa
da democracia”, que quer dizer governo do povo,
não teve povo na comemoração. A manutenção
desta polarização alimentada pelo Governo, não faz
bem ao Brasil. 

O quarto e último ponto – não abordo outros
pelo tamanho do artigo – diz respeito à palavra de
presidentes. Um presidente deve ter a liturgia do
cargo, como tiveram Fernando Henrique e Michel
Temer. Cada palavra em público que diz tem refle-
xos na Economia, na Política e no Exterior. 

Ora, o presidente Lula não tem cautela no que
diz. Quando fala em economia criticando o mercado
e os livros de economia, não pretendendo cortar
gastos, nem controlar as contas públicas, afeta ime-
diatamente o câmbio, a inflação e a confiança no
país. Quando manda uma embaixadora à posse do
fraudulento ditador Maduro, está avalizando uma di-
tadura sangrenta. Quando diz que Dilma sofreu um
golpe desmoraliza seu Ministro da Justiça, que foi o
presidente do procedimento de impeachment, com
aprovação do Congresso Nacional e previsão consti-
tucional. O mesmo ao declarar que o Presidente Te-
mer não foi eleito e não poderia estar na Presiden-
cia, quando sua posse seguiu rigorosamente a Cons-
tituição. 

E assim, outros deslizes como comparar o amor à
democracia ao amor à amante e não à esposa, des-
moraliza a Instituição do casamento, equiparando
este amor a uma traição conjugal e, certamente,
desagradando sua esposa e todas as mulheres, me-
nos as amantes. 

São algumas reflexões que trago, na esperança de
que o Presidente Lula deixe de ser candidato ou sindi-
calista, quando podia dizer o que quisesse, e lembre
que é o Presidente do Brasil, em razão do qual todos
os brasileiros e eu desejaríamos que seu Governo des-
se certo e não mostrasse sinais de problemas que po-
derão afetar toda a Nação em seu futuro.

Ives Gandra da
Silva Martins -

Professor Emérito
das Universidades
Mackenzie, UNIP,
UNIFIEO, UNIFMU,

do CIEE/O
ESTADO DE SÃO

PAULO, das
Escolas de Comando e Estado-Maior do

Exército - ECEME, Superior de Guerra - ESG e
da Magistratura do Tribunal Regional Federal

– 1ª Região; Professor Honorário das
Universidades Austral (Argentina),

San Martin de Porres (Peru) e Vasili Goldis
(Romênia); Doutor Honoris Causa das

Universidades de Craiova (Romênia) e das
PUCs-Paraná e RS, e Catedrático da
Universidade do Minho (Portugal);

Presidente do Conselho Superior de
Direito da FECOMERCI O - SP; ex-Presidente

da Academia Paulista de Letras-APL e do
Instituto dos Advogados de São Paulo-IASP

O Brasil para 2025
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Nas redes sociais

Qual a cidade que quando chove molha os
bêbados?

R: Bar-sem-lona.
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Qual é o vinho que não tem álcool?
R: Ovinho de codorna.

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
Em quantas partes se divide o crânio?
R: Depende da pancada.

Piadas...

Frases

Lembre-se de que cada dia
é uma nova oportunidade
para fazer coisas erradas

novamente. Afinal,
a vida seria muito chata
se tudo fosse perfeito.

Pessoas que não
são engraçadas,
quando tentam

ser, parecem
mais com idiotas.

Seja a
pessoa
que seu
cachorro
acredita

que você é!

Seja tão confiante a
ponto de ter a certeza
que o seu espelho está

agradecido de te ver
todas manhãs.

Portas, Grades, Portões, Janelas,
Calhas, Forro PVC, Rufos c/4 Metros,

Estruturas Metálicas, Ferro p/
Construções e Reformas em Geral

A 12ª Câmara de Di-
reito Público do Tribunal
de Justiça de São Paulo
manteve decisão da 6ª
Vara de Fazenda Pública
da Capital, proferida pela
juíza Liliane Keyko Hio-
ki, e não reconheceu a
responsabilidade do
Município de São Paulo
por custos de remoção
de um paciente residen-
te na Capital, mas que se
acidentou em Jales.

Conforme consta na
decisão, o motociclista
foi atendido na Santa
Casa de Jales e, posteri-
ormente, removido para
São José do Rio Preto. O
hospital entrou com a
ação contra o Município
de São Paulo sob o argu-
mento de que o local de
residência do paciente
deve custear as despe-
sas com a remoção, ba-
seado em interpretação

da Portaria nº 2.048/02,
do Ministério da Saúde.

No entanto, o relator
do recurso, desembarga-
dor Osvaldo de Olivei-
ra, destacou que a nor-
ma fala em “município de
origem”. “Não se verifi-
ca qualquer previsão de

Município onde ocorreu atendimento médico
deve custear transferência de paciente

Decisão da 12ª Câmara de Direito Público

que o município de ori-
gem seja o de residência
do paciente, de modo
que a interpretação mais
coerente é a de que a
responsabilidade pelo
transporte é do municí-
pio onde o atendimento
teve início.”

A turma julgadora
também contou com os
desembargadores Ed-
son Ferreira e J. M. Ri-
beiro de Paula. A deci-
são foi por unanimidade
de votos.

Apelação nº 1038120-
67.2022.8.26.0053

* Clínica Veterinária
* Banho * Tosa * Pet Shop

Rua Nove de Julho, nº 320
Capão Bonito

(Em frente à REFRIMAQ)

Médico Veterinário
CRMV/SP 29.409

Atendimento
Domiciliar

Fone: (15) 3542-3284
99646-5911

A calçada da rua Domingos Lirio, esquina da rua
Antonio Carlos Negrão Júnior, no terreno que está sen-
do construída as moradias do Programa “Vida Longa”
em Capão Bonito está tomada por materiais da cons-
trutora e parte dela tomada por mato, obrigando os
transeuntes a utilizar a via pública, colocando em risco
suas vidas.

Descaso com a população de Capão Bonito...

ASSOCIE-SE À SANTA CASA,
UM DIA VOCÊ PODE PRECISAR DELA
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Horário de atendimento:
Das 13:00 às 20:00 horas

(15) 3542-2175 (15) 99788-0789

GINECOLOGIA OBSTETRÍCIA

Convênio:
Rua 24 de Fevereiro, 270

Capão Bonito - SP
(15)  99798-1120

Dr. Marco Henry
Cacciacarro Júnior
CROSP- 69.180 - Cirurgião Dentista

 Clínica Geral  Endodontia
 Implantes

Odontologia Especializada

Consultório:

Quais são os direitos dos
pacientes com câncer?

A Organização Mundial da
Saúde (OMS) prevê 35 milhões
de novos casos de câncer no mun-
do até 2050; aumento de 77% em
relação aos números estimados
em 2022. Os dados projetam que
uma em cada cinco pessoas de-
senvolverá a doença durante a
vida. Só no Brasil, o Instituto
Nacional de Câncer (INCA) esti-
ma que devem ser feitos 704 mil
novos registros da doença em
2025, com 70% dos casos con-
centrados nas regiões Sul e Su-
deste do país. 

As projeções reforçam a im-
portância do Dia Mundial do
Câncer (04/02), que coloca em
evidência o tema e acende um aler-
ta sobre como as políticas públi-
cas estão se organizando para
atender esse volume de pacientes
e assegurar seus direitos.

 
Estatuto da Pessoa

com Câncer
A advogada e professora do

curso de Direito do Centro Uni-
versitário Integrado, de Campo
Mourão (PR), Dayana Boareto,
explica que no Brasil existem di-
versas normas voltadas aos direi-
tos dos pacientes oncológicos. “A
principal delas é a Lei nº 14.238/
2021, conhecida como Estatuto
da Pessoa com Câncer. Ela esta-
belece, por exemplo, acesso inte-
gral e equânime a serviços de saú-
de, atendimento prioritário e hu-
manizado e isenção de alguns im-
postos e taxas.” 

Mas além desta lei, a advoga-

da lembra que outros dispositivos
legais - como o Estatuto do Idoso,
o Código de Defesa do Consumi-
dor e a Legislação Previdenciária -
também garantem direitos impor-
tantes aos pacientes oncológicos.
“As leis asseguram mais do que a
integralidade do tratamento de saú-
de; elas também tratam de ques-
tões que envolvem o direito ao tra-
balho e à educação.”

Quais são os direitos de um
paciente com câncer?

O acesso ao tratamento gra-
tuito pelo Sistema Único de Saú-
de (SUS) é o primeiro e principal
direito que todo paciente oncoló-
gico tem. Mas o desdobramento
do tratamento inclui diversas eta-
pas e situações que também es-
tão previstas na legislação. A co-
meçar pela informação clara e
completa sobre a doença, opções
de terapia e prognóstico. 

O fornecimento sem custo de
medicamentos, o acompanhamen-
to psicológico e social e o trata-
mento fora do domicílio também
estão assegurados, assim como
a prioridade na tramitação dos pro-
cessos judiciais e administrativos. 

“Os benefícios previdenciári-
os como auxílio-doença, presta-
ção continuada (BPC) e aposen-
tadoria por invalidez podem ser
solicitados, mas nesses casos, o

paciente precisa atender aos re-
quisitos exigidos pelo INSS para
cada tipo de benefício”, esclarece
Dayana. 

A advogada lembra que exis-
tem ainda outros direitos que não
são tão comuns, mas que as pes-
soas com a doença podem exer-
cer. Estão entre eles a prioridade
no atendimento em serviços pú-
blicos e privados; levantamento
do FGTS; quitação de financia-
mento de imóveis de habitação
(pelo seguro habitacional); trans-
porte coletivo gratuito; serviço de
atendimento ao consumidor e ju-
diciário de forma preferencial. 

“Vale destacar que esses são
apenas alguns dos direitos dos
pacientes com câncer. A legislação
brasileira está em constante evo-
lução e outros direitos podem ser
aplicados em casos específicos, a
depender da necessidade”, desta-
ca a professora do curso de Direi-
to do Centro Universitário Inte-
grado, de Campo Mourão (PR).

 
Onde buscar ajuda para

garantir esses direitos?
Embora a legislação brasileira

seja clara e específica no amparo
aos pacientes oncológicos, a falta
de recursos na saúde, a desigual-
dade na oferta e acesso aos servi-

Fone (15) 3542-1720
Rua Saldanha Marinho, nº 07

Centro – Capão Bonito

Clínica de Olhos
Dr. Newton N. Oda

(15) 3541-7232
(15) 99616-3087

ços nas diferentes regiões do país,
o excesso de burocracia do siste-
ma previdenciário e a falta de co-
nhecimento da população impe-
dem o pleno exercício dos direi-
tos desses indivíduos. 

Por isso, além de assegurar
que saibam o que a lei os garante,
é importante também que esses
pacientes conheçam quais provi-
dências podem ser tomadas quan-
do seus direitos são violados. 

Segundo Dayana, “é possível
fazer uma denúncia da situação jun-
to ao Ministério Público e à Ouvi-
doria do SUS do município. Outra
opção é procurar auxílio de associ-
ações para pacientes com câncer,
para se informar e receber orienta-
ções. O indivíduo também pode
buscar um advogado para recorrer
aos seus direitos na justiça”.

 
Sobre o Centro

Universitário Integrado
Localizado em Campo Mou-

rão (PR), o Centro Universitário
Integrado oferece, há mais de 25
anos, ensino superior de excelên-
cia reconhecido pelo MEC com
nota máxima (5) no Conceito Ins-
titucional e nota 4 no Índice Ge-
ral de Cursos (IGC). Atento ao
que o mercado necessita, busca
ofertar um ensino de qualidade
voltado às competências que pre-
cisam ser desenvolvidas por to-
dos os profissionais. 

Para isso, conta com infraes-
trutura moderna, laboratórios com
tecnologia de ponta, metodologias
de ensino inovadoras e corpo do-
cente com forte experiência acadê-
mica e vivência prática.

Atualmente, o Integrado ofe-
rece mais de 55 cursos de gradua-
ção presencial, semipresencial e a
distância - incluindo Direito, Me-
dicina e Odontologia - e mais de
100 cursos de pós-graduação em
diversas áreas do conhecimento.

Rua Rio Grande do Sul, 542
Capão Bonito

Portas, Grades, Portões,
Janelas, Calhas, Forro PVC,

Estruturas Metálicas,
Ferro p/Construções,

Rufos c/4 Metros
e Reformas em Geral

Tudo posso naquele
que me fortalece

Brasil deve registrar
mais de 700 mil casos

em 2025; no Dia
Mundial do Câncer
(04/02), especialista

fala sobre como
garantir os direitos e
acesso ao tratamento

Crédito de imagem: Freepick

ASSOCIE-SE À
SANTA CASA,

UM DIA VOCÊ PODE
PRECISAR DELA
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MAIS RECURSOS |
O deputado estadual Ed-
son Giriboni (União Bra-
sil) anunciou, na última
sexta-feira (31/01), a des-
tinação de R$ 1 milhão em
emenda parlamentar para
Capão Bonito.

O anúncio foi feito
durante visita à cidade,
onde o parlamentar foi
recebido pelo prefeito
Júlio Fernando, pelo
vice-prefeito Roberto
Tamura, vereadores, se-
cretários e lideranças
políticas.

A visita de Giriboni,
que retorna à Assem-
bleia Legislativa de São
Paulo (Alesp), também
incluiu a participação na
entrega das obras de re-
forma e ampliação da es-
cola municipal “Prof. Sa-
muel Messias de Frei-
tas”, localizada na Vila
Nova Capão Bonito.

Durante o encontro
no Gabinete Municipal, o
deputado reafirmou sua
parceria de longa data
com a gestão do prefeito
Júlio Fernando, desta-
cando que o recurso será
fundamental para acele-
rar a execução de proje-
tos importantes no mu-

Deputado Edson Giriboni anuncia R$ 1 Milhão para Capão Bonito
Emenda Parlamentar será destinada para impulsionar projetos e ações da Administração Municipal

nicípio.
“Tenho uma parceria

de longa data com o pre-
feito Júlio Fernando e,
neste seu 4º mandato,
vamos intensificar ainda
mais o diálogo para reali-
zar grandes obras. Tenho
certeza de que esse recur-
so será muito bem utili-
zado, pois o Júlio e sua
equipe são eficientes e
sabem como fazer que os
investimentos cheguem
a quem mais precisa”,
destacou Giriboni.

O parlamentar tam-
bém anunciou a reaber-
tura de seu Escritório
Político na cidade, com o
objetivo de aproximar
ainda mais sua atuação
da população local.

O presidente da Câ-
mara Municipal- verea-
dor Alan Senciatti, tam-
bém esteve presente e
destacou a importância
da volta de Giriboni à
Alesp. “É um deputado
atuante, que com certeza
irá nos ajudar a avançar
ainda mais”, afirmou
Senciatti.

Participaram da re-
cepção ao deputado
também os vereadores
Clayton Sassá, Magali
Ribeiro, Neto Tallarico,

Neto da Farmácia, Nino
Nunes, Rafael do Abner
e Silvia Cecap.

O prefeito Júlio Fer-
nando, por sua vez, res-
saltou que a ausência de
Giriboni na Alesp foi sen-
tida por Capão Bonito e
várias outras cidades,
mas que seu retorno ga-
rante mais representati-
vidade política para a re-
gião.

“O Giriboni é um de-
putado muito presente.
Com certeza vamos avan-
çar muito mais neste
novo ciclo de governo.
Agradeço pela confian-
ça e por esse importante
recurso para Capão Bo-
nito”, concluiu o prefei-
to.

Cartório de Registro Civil

Novo
endereço

Rua 9 de Julho, nº 741 ao lado da Escola Jacyra
próximo da Prefeitura Municipal
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Prefeitura Municipal de Ribeirão Grande/SP

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIBEIRÃO
GRANDE torna público para conhecimento dos inte-
ressados que por intermédio do sistema eletrônico Bolsa
de Licitações e Leilões endereço eletrônico www.
bll.org.br com utilização de recursos de tecnologia da
informação, será realizado PREGÃO ELETRÔNICO
(SRP) Nº 01/2025 - Processo: 16313/2024. Aquisi-
ção de Material Didático. Os documentos, deverão
ser inseridos até as 09h30 do dia 25 de fevereiro de
2025, na plataforma supracitado. Os interessados que
desejarem cópia deste edital poderão retirá-los na Pre-
feitura ou solicitar através do e-mail: licitacao@ribeirao
grande.sp.gov.br. e nos endereços eletrônicos www.
ribeiraogrande.sp.gov.br. e www.bll.org.br .

Ribeirão Grande/SP. 06 de fevereiro de 2025.

Marcelo Luis Nunes
Prefeito Municipal

ALISTAMENTO MI-
LITAR | A Junta de Ser-
viço Militar alerta para o
calendário oficial para o
alistamento obrigatório
ao Serviço Militar em
2025.

Os jovens do sexo
masculino que comple-
tarão 18 anos durante o
ano já podem realizar
suas inscrições. O perí-
odo de alistamento vai
de 1º de janeiro a 30 de
junho de 2025 e pode ser
feito online, pelo site ofi-
cial alistamento.eb.mil.br,
ou presencialmente na
Junta de Serviço Militar
de cada município.

O alistamento militar
é uma obrigação legal
prevista pela Lei nº 4.375,
de 17 de agosto de 1964.
Além de ser um dever cí-
vico, a regularidade des-
sa obrigação é essencial
para diversas situações,

como candidaturas a em-
pregos, participação em
concursos públicos,
emissão de passaportes
e outros processos que
exigem comprovação de
quitação militar.

Em Capão Bonito, a
Junta de Serviço Militar

está localizada na Rua 9
de Julho, 690, no Centro,
e funciona de segunda a
sexta-feira, das 08h00 às
16h30. Para maior conve-
niência, os interessados
podem entrar em conta-
to pelos números (15)
3543-9900 ou (15) 99743-

5074 (WhatsApp) para
esclarecer dúvidas ou
obter mais informações.

O alistamento é a pri-
meira etapa de um pro-
cesso que visa formar ci-
dadãos mais conscientes
de suas responsabilida-
des com o país. Ao cum-
prir com essa obrigação,
os jovens garantem não
apenas sua regularidade
perante as leis, mas tam-
bém seu direito à plena
participação na socieda-
de.

A Junta Militar refor-
ça a importância de os
jovens ficarem atentos
aos prazos para evitar
possíveis transtornos.

Regularizar as obri-
gações militares não é
apenas um ato de cum-
primento legal, mas tam-
bém um passo significa-
tivo para o exercício ple-
no da cidadania.

Junta Militar alerta para período de
alistamento obrigatório para jovens
que completarão 18 anos em 2025

Portas, Grades, Portões, Janelas, Calhas, Forro PVC, Estruturas Metálicas,
Ferro p/Construções, Rufos c/4 Metros e Reformas em Geral

Rua Rio Grande
do Sul, 542

Capão Bonito

ASSOCIE-SE À SANTA
CASA, UM DIA VOCÊ

PODE PRECISAR DELA

ASSOCIE-SE À SANTA CASA,
UM DIA VOCÊ PODE PRECISAR DELA
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O analista políti-
co e consultor elei-
toral Wilson Pedro-
so é o novo membro
do CAMP (Clube
Associativo dos Pro-
fissionais de Marke-
ting Político), um se-
leto grupo formado
pelos maiores nomes
da estratégia e da
comunicação políti-
ca no Brasil. Pedroso
juntou-se ao grupo, ofi-
cialmente, na segunda-
feira (3) para somar for-
ças na missão do grupo
de promover ações e de-
bates para fortalecimen-
to da Democracia no Bra-
sil.

O Clube Associativo
dos Profissionais de
Marketing Político é for-
mado por consultores,
estrategistas, jornalistas,
publicitários e pesquisa-
dores de diversas áreas
provenientes de todas as
regiões do país. Atual-
mente presidido por Bru-
no Hoffmann, o CAMP é
apartidário e busca diá-

A Prefeitura de Felí-
cio dos Santos (MG) pu-
blicou uma nota de repú-
dio após o vereador Wla-
dimir Canuto (Avante)
invadir a Sala Vermelha
da Unidade Básica de
Saúde da cidade na últi-
ma segunda-feira (3). Um
homem morreu durante a
ação.

O vereador entrou na
Sala Vermelha de manei-
ra "abrupta e injustifica-
da", informou a prefeitu-
ra. A nota também afirma
que Canuto realizou
"agressões verbais con-
tra servidores públicos"
e que agrediu "fisicamen-
te uma servidora pública
no exercício de sua fun-
ção". O homem nega as
agressões físicas. Uma
pessoa morreu após o
vereador entrar na sala,
que atende pacientes
sob o risco de morte. "A
ação desencadeou tu-
multos diversos na ins-
tituição, desestabiliza-
ção psicológica de toda
uma equipe", informou a
prefeitura. A identidade
do paciente não foi reve-
lada.

Vereador afirma que
tem o dever de fiscalizar
em prol da população. Em
vídeo publicado nas re-
des sociais, ele diz que
entrou na área restrita
porque vários pacientes
aguardavam atendimen-
to há mais de 2 horas na

Vereador invade sala, desestabiliza
médicos e paciente morre em MG

Wilson Pedroso é o novo
membro do CAMP,

grupo associativo que
reúne grandes nomes do

marketing político no Brasil

logo com todos os parti-
dos e esferas de poder.

“O CAMP reúne os
profissionais responsá-
veis pelas campanhas
mais impactantes, criati-
vas e bem-sucedidas do
país. Ser reconhecido e
fazer parte desse time é
uma honra. Mais do que
um título, é um compro-
misso com a evolução do
marketing político, sem-
pre buscando novas es-
tratégias, inovação e re-
sultados cada vez mais
efetivos. Seguimos jun-
tos, transformando co-
municação em impacto
real!”, destaca Wilson
Pedroso.

Wladimir Canuto (foto) invadiu a Sala Vermelha da
Unidade Básica de Saúde de Felício dos Santos (MG)

recepção do centro de
saúde e precisava saber
o que estava acontecen-
do por ser "fiscal do mu-
nicípio".

"O salário que todos
os funcionários da pre-
feitura recebem, eu fisca-
lizo. Eu tenho que ver se
eles estão trabalhando de
acordo e se são merece-
dores do salário que re-
cebem", afirmou o vere-
ador.

Segundo Wladimir,
uma enfermeira havia dito
que os dois médicos pre-
sentes na unidade esta-
vam atendendo a duas
emergências. O acompa-
nhante de uma paciente
que aguardava atendi-
mento teria dito a ele que
essas duas pessoas já
haviam sido transferidas
e, portanto, não estariam
mais na unidade.

Com essa informa-
ção, o vereador voltou a
questionar a enfermeira,
que reiterou o atendi-

mento a duas emergên-
cias. Ele, então, aprovei-
tou-se do momento em
que a mulher entrou na
área restrita e foi atrás
dela. Ao entrar no local,
ele teria constatado que
um dos médicos estava
sozinho em uma sala, me-
xendo no celular. "Eu fa-
lei 'doutor, a menina fa-
lou que o senhor está
atendendo uma emer-
gência. O senhor está
atendendo online? Tem
uma emergência online, é
isso?'", disse.

Depois, Canuto teria
perguntado sobre onde
estaria o outro médico da
unidade. A enfermeira
apontou a sala onde ele
estava e alertou que o
vereador não poderia en-
trar ali. Canuto ignorou o
aviso e abriu a porta.

"Eu simplesmente
abri a porta, eu não en-
trei. Aí eu vi que tinha
muita gente lá dentro. Eu
só perguntei: 'tem médi-

co aqui nessa sala?'. A
médica falou assim: 'eu
sou a médica', eu falei
'obrigado', fechei a porta
e sai", disse Wladimir
Canuto, em vídeo na rede
social.

Médica se indignou
com fala de vereador. Em
comentário na publica-
ção do político, Larissa
Vieira afirmou que esta-
va "realizando o atendi-
mento de alta complexi-
dade". Ela ressaltou que
"a sala (foi) invadida em
um momento de um pro-
cedimento que exigia to-
tal atenção no meu paci-
ente".

Larissa também disse
que não tem como pro-
var o que aconteceu
"perante a justiça dos
homens". A médica fina-
lizou: "Fale como quiser,
mas eu não dormiria com
consciência tranquila
depois de ter feito o que
o senhor fez."

A prefeitura afirmou
que irá tomar "todas as
providências cabíveis,
sejam elas administrati-
vas e judiciais, para a
devida responsabiliza-
ção dos fatos". A nota
também diz que o órgão
espera providências da
câmara municipal, classi-
ficando as atitudes do
vereador como "levia-
nas" e "criminosas".
(Justiça ao Minuto - Uol/
Folha - Press)

Portas, Grades, Portões, Janelas,
Calhas, Forro PVC, Rufos c/4
Metros, Estruturas Metálicas,

Ferro p/Construções e
Reformas em Geral
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TRANSPORTE UNI-
VERSITÁRIO | A Prefei-
tura de Capão Bonito re-
abriu a pré-inscrição para
o Auxílio Transporte
Universitário 2025, des-
tinado a universitários
que frequentam institui-
ções de ensino em Itape-
va, Taquarivaí e Itapeti-
ninga.

O cadastro deverá ser
feito de forma presencial
entre os dias 10 de feve-
reiro e 20 de março no
Centro Educacional “Pau-
lo Freire”, localizado no
centro do município.

Os interessados de-
vem ficar atentos às mu-
danças nos documentos
exigidos neste ano.

A atualização das exi-
gências foi informada
através de edital já publi-
cado na Imprensa Oficial
e os universitários preci-
sam providenciar toda a
documentação necessá-

Reabertura para pré-inscrição do
 Auxílio Transporte Universitário 2025

instituições de ensino.
O Auxílio Transporte

Universitário está regu-
lamentado pelo Decreto
nº 15/2025, uma das gran-
des ações do Governo
Municipal voltadas ao
apoio de estudantes do
Ensino Superior.

A iniciativa visa pro-
porcionar mais facilidade
e condições para que os
alunos possam se deslo-
car com segurança e me-
nor custo até suas facul-
dades.

Para mais informa-
ções, os estudantes po-
dem consultar o site ofi-
cial da Prefeitura de Ca-
pão Bonito ou se dirigir
até a Secretaria Munici-
pal de Educação.

O benefício é uma
importante contribuição
para o incentivo à edu-
cação e ao desenvolvi-
mento profissional dos
jovens da cidade.

Cadastro presencial para universitários e estudantes de cursos
técnicos vai até 20/03 no Centro Educacional “Paulo Freire”

ria para garantir o bene-
fício.

No ano passado, o
programa atendeu 270

estudantes, oferecendo
suporte essencial para
quem depende do trans-
porte para acessar suas

DIÁLOGO ENTRE
CIDADES | No último
dia 28 de janeiro, a Se-
cretaria Municipal de
Desenvolvimento Soci-
al de Capão Bonito re-
cebeu a visita da secre-
tária de Assistência So-
cial de Ribeirão Branco
– sra. Andréia Cordeiro,
acompanhada de sua
assessora Deisi Ipolito
e da coordenadora do
CRAS - Francieli de
Lima.

O encontro foi uma
oportunidade valiosa de
troca de experiências en-
tre os coordenadores
dos equipamentos soci-
ais de ambos os municí-
pios.

Durante a visita, fo-
ram comparti lhados
conhecimentos, boas
práticas e desafios en-

Visita da equipe da Secretaria de Assistência Social de Ribeirão Branco
Encontro promovido pela Secretaria de Desenvolvimento Social de Capão Bonito

fortalece laços e compartilha boas práticas na área da assistência social

frentados no cotidiano
da assistência social,
com o objetivo de for-
talecer ainda mais as
ações em benefício da
população.

O momento de apren-
dizado também foi acom-
panhado por uma confra-
ternização, com um sabo-
roso café que possibili-
tou uma conversa des-
contraída entre as equi-
pes.

Na agenda do dia, as
autoridades realizaram
uma reunião com o depu-
tado federal Vítor Lippi
no Gabinete Municipal,
onde discutiram políticas
públicas voltadas para a

melhoria da qualidade de
vida das pessoas assis-
tidas.

A visita reafirmou o
compromisso de todos
com a construção de
uma assistência social

mais forte e humaniza-
da.

A secretária de De-
senvolvimento Social de
Capão Bonito – Priscila
Morais agradeceu a visi-
ta e reforçou sua dispo-

sição para seguir cons-
truindo, em parceria com
Ribeirão Branco e outras
cidades, políticas públi-
cas que promovam o
bem-estar e a dignidade
da população.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

O Presidente da ACAMAR- Cooperativa de Tra-
balho dos Catadores de Materiais Recicláveis de Capão
Bonito, inscrita no NIRE: 35 4000 93960 e CNPJ:
10.657.199/0001-89, senhor, Cristiano Elias Ferreira,
brasileiro, Casado, portador do RG: 34.191.173-2 e
CPF: 300.639.838-69, residente a Rua Simeão Zacarias
Bernardo, vila Boa Esperança, CEP 18.301-600, neste
município, convoca a todos os 40 Cooperados que es-
tejam em acordo com o Estatuto Social a participarem
da Assembleia Geral Ordinária da Cooperativa no dia
01/03/2025 (um de março de 2025), as 8:00 (oito) horas
da manhã em primeira convocação com todos os coo-
perados, as 9:00 horas da manhã em segunda convoca-
ção com 51% dos cooperados e as 10:00 horas da ma-
nhã em terceira convocação com no mínimo 20 (vinte)
por cento dos sócios ou seja, 8 (oito) cooperados, para
participarem da Assembleia Geral Ordinária da ACA-
MAR a ser realizada na Sede da Cooperativa, sito a
Rua Brasília Soares de Almeida (antiga Rua 11), nº 51,
CEP: 18306-050,Vila Santa Isabel, município de Capão
Bonito – SP, para discutirem sobre a seguinte ordem do
dia:

 Prestação de Contas dos Órgãos de Administra-
ção, Acompanhada do Parecer do Conselho Fiscal do
exercício 2024;

 Relatório de Gestão 2024
 Balanço e Balancete ano base 2024
 Demonstrativos das Sobras apuradas ou perdas

decorrentes das contribuições para cobertura das des-
pesas da Sociedade e Parecer do conselho fiscal no exer-
cício de 2024.

 Apresentação do Plano de Trabalho da ACAMAR
para o ano de 2025.

 Inclusão de novos cooperados.
 Exclusão de nomes de cooperados que saíram de

forma voluntária.
 Eleição dos membros para o conselho fiscal exer-

cício 2025/2026.
 Assuntos de interesse dos Cooperados.

Capão Bonito 01 de fevereiro de 2025
Cristiano Elias Ferreira
Presidente da ACAMAR

Portas, Grades, Portões, Janelas,
Calhas, Estruturas Metálicas,

Forro PVC, Ferro p/Construções,
Rufos c/4 Metros e Reformas em Geral

Tudo posso naquele
que me fortalece

Rua Rio Grande do Sul,
542 - Capão Bonito

ASSOCIE-SE À SANTA CASA,
UM DIA VOCÊ PODE PRECISAR DELA



Página  09    SEXTA-FEIRA, DIA 07 DE FEVEREIRO DE 2025CAPÃO BONITO

O projeto Pomar da
Mata Atlântica, idealiza-
do e executado pelo Ins-
tituto Refloresta, tem
como missão divulgar a
riqueza desse bioma por
meio de seus frutos nati-
vos, além de promover
ações de educação am-
biental. A iniciativa bus-
ca conscientizar comuni-
dades sobre a importân-
cia da conservação da
Mata Atlântica, incenti-
vando a valorização e o
uso sustentável de suas
espécies frutíferas.

Os pomares já foram
implantados em Capão
Bonito, município onde a
biodiversidade da Mata
Atlântica é amplamente
protegida por meio de
unidades de conserva-
ção, como os Parques
Estaduais Nascentes do
Paranapanema (PENAP)
e Carlos Botelho. Atual-
mente, dois pomares es-
tão situados na ACA-
MAR e na Etec Dr. Cel-
so Charuri, e novas áre-
as já foram selecionadas
para implantação em
2025.

Os espaços destina-
dos aos pomares servem
como áreas demonstra-
tivas e educativas, pro-
porcionando a alunos,
professores, agricultores
e visitantes a oportuni-
dade de conhecer de per-
to a diversidade de fru-
tas nativas da Mata
Atlântica e seus benefí-
cios ambientais e nutri-
cionais.

Entre as espécies cul-
tivadas nos pomares,
destacam-se jabuticaba,
cambuci, grumixama,
araçá, uvaia, entre outras
frutas típicas desse bio-
ma. Além de contribuir
para a preservação e di-
fusão dessas espécies,
os pomares promovem a
recuperação ambiental,
ajudando a restaurar a
biodiversidade e forne-
cendo alimento para a
fauna local.

O Pomar da Mata
Atlântica também tem
grande impacto educati-
vo, oferecendo ativida-
des voltadas à conscien-
tização ambiental. São

O Pomar da Mata Atlântica – Instituto Refloresta

realizadas oficinas, pa-
lestras e visitas guiadas,
incentivando práticas
sustentáveis e aprofun-
dando o conhecimento
sobre a flora e fauna da
Mata Atlântica.

O projeto é totalmen-
te financiado pelo Insti-
tuto Refloresta, permi-
tindo que escolas e mu-
nicípios recebam essa
iniciativa sem custos fi-
nanceiros. Como parte
do compromisso com a
sustentabilidade do pro-
grama, cada instituição
beneficiada assina uma
Carta de Princípios, um
documento que assegu-
ra o compromisso com os
cuidados, a proteção e o
uso educativo do pomar.
Essa carta reforça a res-
ponsabilidade comparti-
lhada na manutenção do
espaço e na promoção de
seus objetivos ambien-
tais e pedagógicos.

Por meio do Pomar
da Mata Atlântica, o Ins-
tituto Refloresta reafir-
ma seu compromisso
com a conservação am-
biental e a valorização
do patrimônio natural
brasileiro, demonstran-
do que a interação entre
ser humano e natureza
pode ser harmoniosa e
benéfica para todos.

Portas, Grades, Portões, Janelas, Calhas, Forro PVC,
Estruturas Metálicas, Ferro p/Construções,

Rufos c/4 Metros e Reformas em Geral

Rua
Rio Grande
do Sul, 542

Capão Bonito

Tudo posso
naquele que
me fortalece
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RECICLAGEM -
Nesta terça-feira, 04/02,
a Prefeitura de Capão
Bonito, por meio da Se-
cretaria Municipal de
Obras, Agropecuária e
Meio Ambiente, e com a
articulação do presiden-
te da Câmara Municipal -
Alan Senciatti, finalizou
os detalhes para a reno-
vação do contrato com a
Cooperativa de Recicla-
gem ACAMAR.

A reunião, realizada
com a presença do ges-
tor Cristiano Ferreira, vi-
sou garantir a continui-
dade da logística de reci-
clagem no município, um
passo fundamental para
que a cidade siga avan-
çando nas metas de sus-
tentabilidade.

Atualmente, a ACA-
MAR conta com 44 coo-
perados e mais 22 cata-
dores autônomos. A re-
novação do contrato re-
presenta um marco na
implementação das polí-
ticas de reciclagem e co-
leta seletiva, essenciais
para o desenvolvimento
sustentável da cidade.

Segundo o secretário
de Obras, Felipe Mar-
ques, a articulação entre
as partes foi positiva.

Prefeito Júlio Fernando, presidente da Câmara, secretário e
ACAMAR concluem detalhes para renovação de contrato

Capão Bonito tem reforçado compromisso com a sustentabilidade através da coleta seletiva

Abertura e Encerramento de Empresas
Escritas Fiscais – IRPJ – IRPF – Talões
de Produtor ITR – Expediente em Geral

E-mail: falecom@marpascontabilidade.com.br
Site: www.marpascontabilidade.com.br

Marpas Escritório Contábil Sociedade Simples Ltda.
Paulino dos Reis Freitas
Margareth Pastorelli Páes Freitas

Rua Coronel Frederico Martins nº 68
Centro - Capão Bonito/SP

Fone: (15)
3542 2329

Crédito: Agência TatuAv. Lucas Nogueira Garcez, 266 - Capão Bonito

Disk-Lanches:
3542-1633

Servimos almoço de Segunda a Sábado

Aberto de Segunda a Sábado

Vende-se
GELO

Cooperativa Agrícola
de Capão Bonito

Av. Plácido Batista da Silveira, 355G
Jardim Cruzeiro - Capão Bonito

Portas, Grades, Portões, Janelas,
Calhas, Estruturas Metálicas,

Forro PVC, Ferro p/Construções,
Rufos c/4 Metros e Reformas em Geral

Tudo posso naquele
que me fortalece

Rua Rio Grande do Sul,
542 - Capão Bonito

“Realizamos diversos
encontros para adequar
as demandas e definir
uma renovação que seja
benéfica para todos.
Destaco também o apoio
e autonomia do prefeito
Júlio Fernando, que tem
dado toda a estrutura
necessária para que pos-
samos seguir avançan-
do”, afirmou Marques.

O presidente da Câ-
mara, Alan Senciatti, res-
saltou a importância do
trabalho desenvolvido
pela cooperativa e o im-
pacto direto da educação
ambiental e da coleta se-
letiva na cidade. “A re-
novação do contrato
com a ACAMAR reflete
o compromisso tanto do
Executivo como Legisla-
tivo com a sustentabili-
dade e com o fortaleci-
mento das políticas pú-
blicas voltadas para o
meio ambiente”, afirmou
Senciatti.

Na gestão do prefei-
to Júlio Fernando, o va-
lor repassado para a re-
ciclagem teve um grande
aumento.

Entre 2017 e 2020, o
repasse mensal era de
apenas R$ 6.340,00, valor
que foi reajustado para
R$ 40.000,00 a partir de
outubro de 2023, totali-
zando R$ 480 mil em 2024.

Além disso, foram
garantidos repasses de
Emendas Impositivas à
cooperativa: R$ 25 mil em
2022, R$ 270 mil em 2023

e R$ 70 mil em 2024.
Com a Emenda Fede-

ral de R$ 200 mil, o total
de recursos destinados à
ACAMAR na gestão
2021-2024 chegou a R$
1.424.957,00.

Além dos recursos
financeiros, a atual ges-
tão agilizou comodatos
de veículos como cami-
nhões e ônibus para ga-
rantir a logística de trans-
porte da cooperativa,
além de investir em pro-
jetos educativos, com
destaque para um con-
trato firmado em junho
de 2024 para promover
serviços de Educação
Ambiental para 4.604
alunos da Rede Munici-
pal de Ensino, no valor
de R$ 32.228,00.

Na renovação o con-
trato deve ser reajusta-
do para R$ 50 mil/mês, ou
seja , totalizando R$ 600
mil/ano.

Felipe Marques des-
tacou que a parceria com
a ACAMAR é essencial
para a cidade e que o ob-
jetivo é continuar avan-
çando na logística de re-
ciclagem.

“Essa parceria tem se
mostrado muito positiva,
e nosso intuito é expan-
dir cada vez mais as
ações voltadas à susten-
tabilidade e ao meio am-
biente, garantindo que
Capão Bonito continue
liderando o ranking am-
biental da região”, con-
cluiu o secretário.



Página  11    SEXTA-FEIRA, DIA 07 DE FEVEREIRO DE 2025GERAL

03/02/2025 – SÃO
PAULO – Decano do Tri-
bunal de Contas do Es-
tado de São Paulo
(TCESP), o Conselheiro
Antonio Roque Citadini
assumiu, na segunda-fei-
ra, 3, o cargo de Presi-
dente do órgão, em su-
cessão ao Conselheiro
Renato Martins Costa,
que esteve no comando
da Mesa Diretora do ór-
gão no exercício de 2024.

A cerimônia de pos-
se administrativa ocorreu
às 11h00 na Sala da Pre-
sidência do TCE. Tam-
bém tomaram posse a
Vice-Presidente Cristia-
na de Castro Moraes e o
Corregedor Dimas Rama-
lho, que integram a Mesa
Diretora do órgão neste
exercício.

Eleito por unanimida-
de pelo colegiado duran-
te sessão do Pleno em 4
de dezembro, Roque Ci-
tadini assume pela sexta
vez a presidência da Cor-
te de Contas paulista.
Desde 1988 no TCE, Ci-
tadini já presidiu a insti-
tuição em 1991, 1998,
2007, 2013 e 2019.

Por parte do Colegi-
ado, prestigiaram a pos-
se da nova Mesa Dire-
tora os Conselheiros
Renato Martins Costa,
Sidney Beraldo, Marco
Bertaiolli e Maxwell Bor-
ges de Moura Vieira. Par-
ticiparam do ato os Con-
selheiros-Substitutos
Auditores, Samy Wur-
man, Alexandre Manir
Figueiredo Sarquis e

Conselheiro Roque Citadini assume
a Presidência do Tribunal de Contas

Marcio Martins de Ca-
margo.

Participaram da ceri-
mônia a Procuradora-Ge-
ral do Ministério Público
de Contas, Leticia Formo-
so Delsin Matuck Feres,
acompanhada por de-
mais membros do órgão;
o Procurador-Chefe da
Procuradoria da Fazenda
junto ao TCE, Denis Dela
Vedova Gomes; o Diretor
Geral de Administração,
Carlos Eduardo Malek; e
o Diretor de Tecnologia
da Informação, Fabio
Correa Xavier.

Também prestigiaram
o ato o Presidente da
Associação dos Mem-
bros dos Tribunais de
Contas do Brasil (Atri-
con), Conselheiro Edil-
son de Sousa Silva (TCE-
RO), e o Conselheiro Es-
tilac Martins Rodrigues
Xavier (TCE-RS).

Nova gestão
O termo de posse, lido

pelo Secretário-Diretor
Geral Germano Fraga
Lima, foi assinado em ato
simples no Gabinete da
Presidência, com a pre-
sença de representantes
das Diretorias, Gabinetes
e de diversos setores da
Corte de Contas paulista.

Após a assinatura do
Livro Ata por parte dos
membros do novo Corpo
Diretivo, o Presidente
empossado Roque Cita-
dini utilizou a palavra
para agradecer aos pre-
sentes, enaltecer a ges-
tão conduzida pelo Con-

selheiro Renato Martins
Costa no ano em que o
órgão completou 100

tadini destacou o forta-
lecimento do Tribunal de
Contas como órgão de
exercício do Controle Ex-
terno. Em um breve pa-
norama histórico, desde
a edição da Carta Fede-
ral de 88, o Decano falou
sobre a evolução dos
trabalhos - na elabora-
ção de auditorias, relató-
rios e ações -, e do em-
prego da tecnologia e in-
formática junto aos tra-
balhos de fiscalização e
sobre a capacidade do
órgão em dar, ao longo
de sucessivas presidên-
cias, continuidade nos
projetos de cunho insti-
tucional.

Na quarta-feira, 5,
durante realização da pri-
meira sessão plenária do
Colegiado, que aconte-
ceu excepcionalmente às
15h00, foi realizado ato de
transmissão do ‘Grande
Colar do Mérito da Jus-
tiça de Contas’, que sim-
boliza a transferência do
Comando entre presi-
dências no TCE.

Currículo
Antonio Roque Cita-

dini ocupa pela sexta vez
a presidência do órgão.
Participou, por outras
vezes, do comando admi-
nistrativo da Casa, como
Vice-Presidente e Corre-
gedor, e foi um dos de-
fensores da descentrali-
zação do TCESP por
meio da criação das Uni-
dades Regionais no Es-
tado.

Bacharel em Direito
pela Faculdade de Direi-
to da Universidade de
São Paulo (USP), Roque
Citadini ingressou na
Corte de Contas paulista
em 5 de abril de 1988. Ele
possui extensa biblio-
grafia iniciada em 1983
com a publicação do li-
vro “Lei Orgânica dos
Partidos Políticos – Co-
mentários, Notas e Juris-
prudência”.

anos, e para traçar um
breve histórico da evo-
lução e fortalecimento

institucional do TCE ao
longo dos anos.

Em suas palavras Ci-
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Primeira inauguração do ano: entrega das obras da
Escola Municipal “Prof. Samuel Messias de Freitas”

Modernização da escola marca início das obras de 2025 e reforça compromisso com a educação em Capão Bonito

OBRA CONCLUÍDA
| Na noite da última sex-
ta-feira (31/01), a Prefei-
tura de Capão Bonito re-
alizou a entrega oficial
das obras de moderniza-
ção da Escola Municipal
“Prof. Samuel Messias
de Freitas”, localizada na
Vila Nova Capão Bonito.

Este evento marcou o
primeiro ato de inaugu-
ração de 2025, que ainda
prevê outras 17 impor-
tantes obras na cidade.

O evento contou com
a presença do prefeito
Júlio Fernando, acompa-
nhado da primeira-dama
e diretora da escola –
Ana Luiza, do vice-pre-
feito Roberto Tamura, do
deputado estadual Ed-
son Giriboni, do presi-
dente da Câmara Muni-
cipal – Alan Senciatti, e
do secretário de Educa-
ção, professor Lucas

Barros.
Também estavam

presentes secretários,
vereadores, familiares do
homenageado, além de
pais e alunos.

A modernização da
escola incluiu uma nova
arquitetura e a constru-
ção de uma quadra poli-
esportiva, ampliando as
opções de atividades es-
portivas e recreativas
para os estudantes. Com
essas melhorias, a escola
se tornou um ambiente
mais acolhedor e bem es-
truturado, promovendo a
qualidade de ensino.

“O investimento na
modernização da escola
reforça nosso compro-
misso com uma educa-
ção de qualidade, ofere-
cendo aos nossos alu-
nos um espaço mais ade-
quado para o aprendiza-
do e o desenvolvimento

de diversas atividades.
Essa é uma conquista
importante, concretizada
antes do início do ano
letivo”, afirmou o prefei-
to Júlio Fernando.

Ele também anunciou

que, neste ano, a Secre-
taria de Educação volta-
rá a fornecer kits de ma-
teriais escolares para os
alunos, fortalecendo ain-
da mais o apoio à educa-
ção municipal.


